



Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

2023-02

MAGASIN DE RÉEMPLOI PHASE 2 – LÀ OÙ LES IDÉES PRENNENT VIE

Baie-Comeau, le 14 mars 2023. – Depuis ce matin, une gigantesque baleine de plus de 12 pieds nage au plafond du magasin de réemploi Phase 2 dans le cadre de son 10^e anniversaire. Composée à partir de pièces, d'objets et de matériaux de seconde main, la création réalisée à l'atelier par le personnel de la Régie de gestion des matières résiduelle de Manicouagan, est un vibrant hommage au réemploi.

De ces objets qui ne servent plus et qui n'ont temporairement plus de propriétaire, du moins pour un temps, est né un projet d'une grande beauté, celui de concevoir en atelier une baleine à partir de matières récupérées. Il aura fallu plus de 80 heures ainsi que plusieurs jours d'idéation pour rendre tangible cet emblème de la Côte-Nord.

Près d'une cinquantaine de matières provenant de l'écocentre de Baie-Comeau donne vie à ce mammifère marin qui occupe majestueusement l'espace du magasin de réemploi. Bois de palettes, matériaux de construction divers, articles de cuisine ou de sport, morceaux de verre, de céramique, de vitres polies, bois flotté, quincaillerie et plus encore, l'œuvre est inspirée du quotidien.

Ce projet vient cristalliser la mission de l'écocentre et du magasin de réemploi qui est de prolonger la durée de vie des objets, réduire l'enfouissement, préserver les ressources et l'environnement. Dans la priorisation des actions à prendre pour bien gérer les matières résiduelles, le réemploi s'avère le deuxième « R » d'importance dans l'expression 3RV : **R**éduction à la source, **R**éemploi, **R**ecyclage et **V**alorisation. Toute matière a la possibilité de recevoir un second souffle, une deuxième vie.

La mise en lumière d'une œuvre faite à partir de matières récupérées se veut un moyen de sensibiliser les citoyens au potentiel parfois sous-estimé du réemploi. Il vise à démontrer qu'il est possible de créer du « beau » à partir d'articles en apparence parfois sans grand potentiel. La Régie, par le biais de son magasin, souhaitait créer une pièce significative visant à inspirer et à propulser le réemploi par la revitalisation, la transformation, le « faire par soi-même » ou même la réparation.

Enfin, soucieuse de la participation citoyenne par l'utilisation des services d'écocentre, la Régie remercie les Manicois et Manicoises pour leur effort de tri et les invite à se rendre sur place pour contempler le rorqual exposé l'année durant.

À propos

Rappelons que le magasin de réemploi Phase 2 est source d'inspiration au Québec à titre de magasin visant à remettre en circulation divers articles de la vie quotidienne par l'intermédiaire d'un atelier d'ébénisterie et de réparation (conception à partir de matières récupérées) jumelé à l'écocentre de Baie-Comeau pour en garantir l'approvisionnement. Le magasin de réemploi Phase 2, sous la thématique *Quand l'apport des citoyens devient une valeur ajoutée* s'est vu décerner un Mérite Ovation de l'Union des municipalités du Québec en 2021.